

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación ...

RESUELVE

Expresar su beneplácito por el subcampeonato obtenido por la Selección Mayor Masculina Argentina de Futsal, en la Copa Mundial de Futsal de la FIFA Uzbekistán 2024, que se llevó a cabo entre el 14 de septiembre al 6 de octubre.

Jorge Eduardo Chica Muñoz
Diputado de la Nación

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El domingo 6 de octubre de 2024, la Selección Argentina de Futsal perdió 1-2 la final con su par de Brasil, y otra vez se quedó con el subcampeonato como en la edición anterior frente a Portugal en 2021, de esta manera nuestro país no pudo lograr el título alcanzado en 2016, en su primera final. No obstante lo cual, es muy destacable la actuación del plantel argentino frente al séxtuple campeón.

En la semifinal, el subcampeón mundial había superado a Francia por 3-2 a Francia. Goleó 6-1 a Kazajistán en cuartos de final y en octavos derrotó por 2-0 a Croacia. Argentina ganó el grupo C para meterse en octavos de final, fue escoltada por Afganistán, que fue segunda por diferencia de goles con Ucrania y Angola y a quien había venció por 2 a 1 a Afganistán para luego vencer trabajosamente a Angola.

La décima Copa Mundial de Futsal de la FIFA 2024 se llevó a cabo del 14 de septiembre al 6 de octubre en Uzbekistán, en las ciudades de Andijan, Bukhara y Tashkent.

Argentina es una de las selecciones más importantes no solo en América sino en el mundo, ya que es una de las 3 selecciones que más participó en las Copas del Mundo junto con Brasil y España.

El recorrido del elenco argentino en el futsal masculino, comienza en la tercera edición del FIFA Futsal Tournament, disputado en Brasil en 1987. Argentina fue parte del Grupo A junto a los locales, Bélgica, Chile y Portugal. En ese torneo, que fue el bautismo para el equipo nacional, finalizó en la tercera ubicación de su grupo, y por ende, en la sexta colocación de la tabla general.

Dos años más tarde, ingresa en el primer mundial de su historia, siendo este Holanda 1989. Fue parte del Grupo C junto a Bélgica (1-3), Canadá (3-1) y Japón (2-1), finalizando en la segunda ubicación y clasificando así a la Segunda Ronda, donde compartió el Grupo 2 con Brasil (3-6), Estados Unidos (1-3) y Paraguay (3-4), esta vez, quedando eliminado con tres derrotas consecutivas y finalizando en la octava colocación.

En Hong Kong 1992, el seleccionado argentino, fue integrante del Grupo A con los anfitriones (2-1), Nigeria (6-2) y Polonia (3-2), terminando con tres victorias en igual cantidad de partidos y clasificando de manera invicta a la Segunda Ronda del Mundial. A pesar del buen momento, volvió a cruzarse con Brasil (1-5), Estados Unidos (3-6) y Holanda (1-4), repitiendo la posición en la tabla general de Holanda 1989. En ese mismo año, logró el subcampeonato en la Copa América de Brasil, llamada hasta el 2000 como CONMEBOL Futsal Championship, competencia que tuvo como método de disputa el enfrentamiento de todos contra todos. Ante esto, sumó cuatro puntos en los tres partidos que jugó ante Brasil (0-4), Ecuador (5-1) y Paraguay (1-1), finalizando con cuatro unidades.

En 1996 se disputó la primera Copa América con formato de eliminación directa tras una Primera Fase. Con sede en Río de Janeiro, Argentina terminó segunda en el Grupo B que compartió con Uruguay (2-2) y Chile (1-1), algo que le valió el paso a las semifinales donde cayó goleado por 6-0 contra los locales. En el partido por el tercer puesto, pudo superar a Paraguay por 2-1 y llevarse la medalla de bronce. En ese mismo año, la Selección fue a disputar el Mundial en España, lugar que lo tuvo como participante junto con Holanda (3-6), Rusia (2-2) y China (2-1) y que no pudo superar la Fase de Grupos y se ubicó como la novena Selección en la Tabla General.

Fue subcampeón de América en 1992, 1995, 1997, 2000, 2011 y 2017.

En 2003 se consagró por primera vez campeón de la Copa América, ganándole el último partido a Uruguay y cortándole a Brasil una racha de 7 consagraciones consecutivas.

En 2004 consiguió, hasta ese momento, su mejor ubicación en una Copa del Mundo, llegando a semifinales y perdiendo el 3° puesto con Brasil.

En 2007 ganó la medalla de plata en los Juegos Panamericanos, siendo derrotado en la final frente a Brasil.

En 2011 fue subcampeón de América, perdiendo la final de la Copa América frente a Brasil por 5-1.

En 2012 se consagró campeón del Sudamericano que clasificó a las selecciones para el Mundial 2012

En 2014 ganó la medalla de plata en los Juegos Sudamericanos, fue campeón de la Copa de las Naciones (ganándole la final a Brasil, sobre la hora, luego de remontar un 0-2 en contra) y también consiguió la 3° edición de la Continental Cup, venciendo en la final a República Checa.

En 2015 ganó por 2° vez en su historia la Copa América, derrotando en la final a Paraguay por 4-1.

Un año más tarde, viajó a Colombia para disputar el Mundial de 2016. En esta oportunidad, Argentina quedó encuadrada en el Grupo E junto a Kazajistán (1-0), Islas Salomón (7-3) y Costa Rica (2-2). Gracias al puntaje conseguido de siete unidades, avanzó a la siguiente ronda. En el choque de octavos de final venció a Ucrania (1-0) tras recurrir al tiempo suplementario. Para cuartos de final, superó a Egipto (5-0). En la semifinal, una contundente victoria frente a Portugal (5-2) depositó al equipo argentino a su primera final de Copa del Mundo. Allí derrotó a Rusia (5-4), adjudicándose su primer título mundial de fútbol.

Para esta ocasión el plantel completo fue integrado por:

CUERPO TÉCNICO: Matias Lucuix, Rafael Revoredo, Carlos Pizzi, Pablo Capuchetti

ARQUEROS: Nicolás Sarmiento y Nicolás Kravetzky.

CIERRES: Pablo Taborda y Agustín Plaza.

ALAS: Luciano Gauna, Lucas Bolo Alemany, Constantino Vaporaki, Ángel Claudino, Lucas Trípodi, Andrés Geraghty y Sebastián Corso.

PIVOTS: Cristian Borruto, Matías Rosa y Alan Brandi.

Por lo expuesto solicito a mis pares, me acompañen con la pronta aprobación del presente proyecto que pretende homenajear a este equipo.

Jorge Eduardo Chica Muñoz
Diputado de la Nación